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BETTONA - Verrà ridotto di dieci volte il carico di azoto del refluo filtratoDepuratore, sì all’adeguamento
Via libera dal Comune al progetto finanziato dagli allevatori

BETTONA - Approvato dal
Comune di Bettona il proget-
to di adeguamento del depura-
tore comunale gestito dalla Co-
dep (cooperativa di allevatori).
L'adeguamento è totalmente fi-
nanziato dagli allevatori con
propri capitali, al contrario di
quanto avvenuto in passato,
quando, per la costruzione del
depuratore, furono impiegati
oltre 12 miliardi delle vecchie
lire di fondi pubblici. 
Con il nuovo sistema, che ag-
giunge una terza fase dopo la
digestione anaeorobica ed aero-
bica, la qualità del refluo depu-
rato migliora, da un punto di
vista chimico di circa 10 volte,
portando il carico di azoto da
1200 mg/lt a 150-200 mg/lt. 
Da un punto di vista fisico il
refluo si presenterà incolore ed
inodore. I reflui depurati ver-
ranno poi utilizzati per la fer-
tirrigazione; se con il vecchio
sistema occorrevano oltre 1000
ettari di terreno per garantire il
saldo annuo pari a 0 tra pro-

duzione ed utilizzo, con questo
nuovo procedimento sono suf-
ficienti circa 200 ettari già nel-
la disponibilità della Codep. 
"Si tratta - dichiara il vicesin-
daco e assessore all'Ambiente
Valerio Bazzoffia - di un gran-

de obiettivo che l'amministra-
zione comunale centra in me-
rito  al risanamento ambienta-
le di Bettona, che si aggiunge
alla cospicua riduzione delle
presenze animali ad oggi è sti-
mata intorno al 70%, e che a

regime sarà, in maniera defini-
tiva, di circa il 40%. Se non ci
fosse stato il blocco dei lavori
della nuova laguna - prosegue
Bazzoffia -, l'operazione sareb-
be già stata ultimata prima del-
l'estate, con tutti i benefici che
si possono immaginare in ter-
mini di maleodori ed inquina-
mento". Intanto, la scorsa set-
timana, attraverso apposita de-
libera di giunta, è stato porta-
to a termine il procedimento di
esclusione dal servizio di alcu-
ni allevamenti dei Comuni di
Bastia e Cannara; ad oggi il re-
fluo diretto al depuratore, e che
non viene stoccato nella ormai
satura laguna ma utilizzato per
la fertirrigazione nelle zone
non vulnerabili, è  pari a 150
mc/g, con una carica di azoto
pari a 600 mg/lt.. Da segnala-
re infine che giovedì prossimo
Regione e Comune di Bettona
riprenderanno il confronto in
vista della stipula del protocol-
lo d'intesa in materia ambien-
tale.
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ASSISI - "Se i lavori sono stati
consegnati si può, finalmente fis-
sare la data di riapertura della
strada che chiediamo avvenga, a
luglio. Inoltre chiediamo un in-
tervento immediato di sistema-
zione sin da ora sulla 249 per
evitare un'altra frana". 
Sono queste le richieste del Co-
mitato Frana Torgiovannetto in
vista del quarto anniversario del-
la chiusura dell'arteria di collega-
mento tra Assisi e Spello. "Do-
po quattro anni di lungaggini e
promesse disattese -  si legge in
una nota - intendiamo chiedere
al sindaco di Assisi Claudio Ric-
ci, all'assessore provinciale alla
Viabilità Riccardo Fioriti e all'as-
sessore regionale all'Ambiente
Lamberto Bottini - l'indicazione
sin da ora della data di riapertu-
ra della strada che, secondo il
cronoprogramma dei lavori inse-
rito nel progetto esecutivo del-
l'ingegner Balducci può effettiva-
mente avvenire a luglio, come af-
fermato in consiglio comunale

dal sindaco Claudio Ricci. Cre-
diamo che a questo punto si pos-
sa dare un segnale concreto e
un'accelerazione al percorso in-
trapreso, fissando la data di ria-
pertura della 249". Nella
lettera che il Comitato in-
vierà alle istituzioni suddet-
te in modo che la stessa sia
all'ordine del giorno della
prossima seduta del Comi-
tato interistituzionale, c'è
anche la richiesta di inter-
vento immediato sul tratto
della 249 rimasto aperto. 
"Oltre al tratto di due chi-
lometri - spiega il Comita-
to - che dopo quattro anni
di chiusura necessita inevi-
tabilmente di un intervento
importante di manutenzio-
ne, veniamo ancora a riba-
dire, come già fatto in oc-
casione di diversi incontri,

che c'è un tratto della 249 da
sempre percorribile dove esiste
un reale e pericoloso rischio fra-
na e dove il manto stradale sta
cedendo. Abbiamo già in passa-

to chiesto alla Provincia
l'intervento su questo ul-
teriore smottamento, che
non necessita di somme
ingenti, e che poteva es-
sere effettuato con un
po' di buon senso duran-
te i lunghi 4 anni di
chiusura della 249. 
Visto che le risorse ci so-
no, considerando anche
gli avanzi di cassa stan-
ziati dalla Regione per la
sistemazione delle strade
alternative, si chiede di
intervenire subito per
evitare uno smottamento
che potrebbe provocare
in futuro un'altra chiu-

sura della strada. Oltretutto que-
sta sistemazione è compatibile
con il cantiere dell'ex calcificio il
cui allestimento interessa l'altra
via di accesso alla 249". Dal Co-
mitato frana anche una dura pre-
sa di posizione nei confronti del
professor Nicola Casagli che, co-
me riportato nei verbali della
commissione provinciale dove è
stato ascoltato in questi giorni
"ha espresso perplessità sulla so-
luzione del muro in terra arma-
ta. Non è possibile che, dopo
400mila euro di consulenze e
progettazione, lo stesso Casagli
sia perplesso nei confronti della
soluzione prescelta che è abba-
stanza ovvio che non risolva il
problema, come sempre afferma-
to anche da noi.. Non stupisce
comunque l'atteggiamento del
professore che già nell'incontro
tecnico del 28 agosto 2007 pres-
so l'assessorato regionale al qua-
le eravamo presenti aveva am-
messo le versioni contrastanti
sulla entità della frana".

Torgiovannetto, il comitato: “Evitate la nuova frana”

Santa Maria degli Angeli, il nuovo direttivo della Pro loco
Moreno Bastianini confermato alla presidenza

SANTA MARIA DEGLI ANGELI -
La Pro loco di Santa Maria degli An-
geli ha eletto il suo nuovo direttivo,
dopo le elezioni dei giorni scorsi. 
All'unanimità dei presenti, e quindi
per alzata di mano, la carica di presi-
dente è stata di nuovo assegnata a
Moreno Bastianini, che si trova quin-
di a svolgere il suo secondo mandato
consecutivo.
Tramite la stessa procedura, agli altri
eletti sono stati assegnati i seguenti
ruoli, all'interno del consiglio diretti-
vo: vice presidenti Antonio Russo e
Raffaella Moretti, segretario Rosanna

Antonelli, tesoriere Lanfranco Martel-
li, addetto stampa Alberta Gattucci,
consiglieri Fausto Bastianini, Antonio
Pieri, Marcello Betti, Adelio Tacconi
e Spartaco Rossi.
Inoltre questi sono gli eletti che com-
pongono il collegio dei revisori dei
conti con le relative cariche: Fortuna-
to Rosati, presidente, Carlo Falcinelli
e Antonio Tardioli, revisori.
Stessa cosa si è ripetuta per il collegio
dei probiviri, di cui fanno parte: Vit-
torio Pulcinelli presidente, Luisa Bar-
tolini e Roberto Neri probiviri.

Bastia, lavori in corso
nel centro storico

BASTIA UMBRA - Ruspe al lavoro nel centro stori-
co per sostituire le reti tecnologiche. Metà via  Co-
lomba Antonietti è stata già scavata e sono state risi-
stemate le fogne e le linee dell'acquedotto e del me-
tanodotto. Nei prossimi giorni si provvederà alla siste-
mazione, sempre sullo stesso tratto, delle reti Telecom
ed Enel, che saranno interrate. L'esecuzione dei lavo-
ri deve fare i conti con i problemi che di volta in vol-
ta si presentano in una via con reti tecnologiche risa-
lenti agli anni '30 e in stato di degrado. L'intervento
si completerà con il rifacimento della pavimentazione.
Il progetto prevede l'utilizzo di materiali del luogo:
l'acciottolato, per le bordature degli edifici e per al-
cuni punti importanti della via, e il travertino, non
nella colorazione bianca classica in cui siamo abituati
a vederlo, ma color sabbia. 
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Una panoramica di Bettona

Expo Casa, premiati
i migliori allestimenti

BASTIA UMBRA -
Termina oggi il grande
appuntamento con Ex-
po Casa all'Umbria
Fiere di Bastia Umbra.
Intanto ieri si è svolto,
all'interno del salone
nazionale dell'edilizia e
dell'arredamento, un
evento speciale. 
Gli organizzatori han-
no infatti premiato le
migliori vetrine allestite per l'evento. 
Alla cerimonia di premiazione ha preso parte Roberto Pro-
speri, presidente di Epta - Confcommercio.
Il premio per il migliore allestimento è stato articolato
quest'anno in tre sezioni - edilizia, componentistica e ar-
redamento - ed assegnato sulla base dei giudizi di una giu-
ria tecnica e del pubblico.
Per l'edilizia, la giuria ha assegnato il  premio alla ditta
Caminetti Carfagna mentre il pubblico ha voluto favori-
re la Grifo Caminetti.
Per la categoria componenti è stata invece Archetipo ad
aggiudicarsi il riconoscimento della giuria. Il pubblico ha
invece preferito l'allestimento di Lelio Palazzetti. 
Adolfo Scarscelli è stato il premiato dalla giuria per l'ar-
redamento e Perla Arredamenti quello scelto dal pubbli-
co. 
Un premio speciale è stato consegnato alla ditta Clam. Per
l'edilizia è stato consegnato un riconoscimento speciale a
Lenzi Studio. 
Oggi sarà l'ultimo appuntamento con il salone dell'arre-
damento. La fiera sarà visitabile per tutta la giornata, ad
orario continuato dalle 10 alle 21. 

Umbria Fiere di Bastia

La fiaccolata per la riapertura della strada

Il centro storico di Santa Maria degli Angeli


